

PENYEDIAAN FASILITAS CUCITANGAN UNTUK MASYARAKAT RT. 005/002 CIREUNDEU DALAM RANGKA MENCEGAH PENULARAN COVID 19

Dhimas Indra Erlangga¹, Masro Tanjung², Suciati Triana Putri³, Diah Mutiara^{4,*}

¹Ilmu Hukum, Fakultas Hukum, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cireundeu, Kecamatan Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan, Banten, 15419

²Agroteknologi, Fakultas Pertanian, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cireundeu, Kecamatan Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan, Banten, 15419

³Kesehatan Masyarakat, Fakultas Kesehatan Masyarakat, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cireundeu, Kecamatan Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan, Banten, 15419

⁴Pendidikan Agama Islam, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cireundeu, Kecamatan Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan, Banten, 15419

E-mail: diahmutiara@umj.ac.id

ABSTRAK

Penyebaran virus corona mengakibatkan banyak negara harus menanggung dampak dari kejadian tersebut. Infeksi virus corona atau COVID-19 disebabkan oleh corona virus, yaitu kelompok virus yang menginfeksi sistem pernapasan, pada sebagian besar kasus corona virus hanya menyebabkan infeksi pernapasan ringan sampai sedang, seperti flu, akan tetapi, virus ini juga bisa menyebabkan infeksi pernapasan berat. Program kerja untuk kuliah kerja nyata Universitas Muhammadiyah Jakarta disesuaikan dengan situasi yang melanda saat ini. Program kerja untuk mendukung pemerintah dalam memutus mata rantai Covid -19 yang paling utama mengedukasi masyarakat tentang bahaya covid serta menjalani di kehidupan baru di *era new normal*. Dengan adanya KKN di tengah pandemi covid-19 diharapkan Mahasiswa tetap memiliki urgensi pengabdian sehingga dapat mengembangkan kompetensi Mahasiswa dan interaksi dalam bersosial di masyarakat. Dengan adanya pandemi ini pola hidup masyarakat juga berbeda, seperti diharuskan menggunakan masker, mencuci tangan menggunakan sabun dan air mengalir serta menjaga jarak. Oleh karena itu kelompok 60 melaksanakan program penyediaan fasilitas cuci tangan untuk masyarakat yang diharapkan mampu meminimalisir penularan Covid 19, khususnya pada masyarakat kelurahan Cireundeu Rt. 005/002, Kecamatan Ciputat Timur, Kota Tangsel. Permasalahan yang dihadapi oleh mitra adalah Banyaknya aktivitas warga dan masyarakat di wilayah Rt. 005/002 Karena letaknya yang dipinggir jalan menyebabkan warga dan masyarakat menjadi rentan tertular virus Covid-19. Metode yang dilakukan dalam kegiatan KKN ini yaitu dengan menggunakan metode observasi, wawancara dan dokumentasi. Hasil dari program ini cukup bisa memberikan manfaat pada masyarakat, dikarenakan mereka bisa dengan mudah mencuci tangan sesudah melakukan aktivitas.

Kata kunci: Covid 19, Fasilitas Cuci Tangan, Penularan

ABSTRACT

The spread of the corona virus has resulted in many countries have to bear the impact of the incident. Corona virus infection or COVID-19 is caused by a corona virus, which is a group of viruses that infect the respiratory system, in most cases the corona virus only causes mild to moderate respiratory infections, such as flu, however, this virus can also cause severe respiratory infections. Student Community Service (KKN) University of Muhammadiyah Jakarta adapted to the current situation. Work program to support the government in breaking the Covid-19 chain, most importantly educating the public about the dangers of covid and living a new life in the new normal era. With the KKN in the midst of the covid-19 pandemic, it is hoped that students will still have the urgency of service so that they can develop student competencies and interact in socializing in the community. With this pandemic, people's lifestyles are also different, such as being required to wear masks, wash hands with soap and water flow and keep a distance. Therefore, the group of 60 carried out a program to provide hand washing facilities for the community which was expected to be able to minimize the transmission of Covid 19, especially in the community of the Cireundeu Rt. 005/002, East Ciputat District, South Tangerang City. The problem faced by partners is the number of activities of residents and communities in the Rt. 005/002 Due to its location on the side of the road, residents and the public are vulnerable to contracting the Covid-19 virus. The method used in this KKN activity is by using the methods of observation, interviews and documentation. The

results of this program are quite able to provide benefits to the community, because they can easily wash their hands after doing activities.

Keywords: Covid 19, Handwashing Facilities, Contagion

1. PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata merupakan satu bentuk pendidikan dengan cara memberikan pengalaman belajar kepada mahasiswa untuk hidup ditengah-tengah masyarakat di luar kampus, dan secara langsung mengidentifikasi serta menangani masalah-masalah pembangunan yang dihadapi. Pelaksanaan KKN mengambil lokasi di masyarakat dan memerlukan keterlibatan masyarakat sehingga realisasinya di lapangan harus sekaligus bisa memberikan manfaat bagi masyarakat bersangkutan.

Penyebaran pandemi virus corona mengakibatkan banyak negara harus menanggung dampak dari kejadian tersebut. Infeksi virus corona atau COVID-19 disebabkan oleh corona virus, yaitu kelompok virus yang menginfeksi sistem pernapasan, pada sebagian besar kasus corona virus hanya menyebabkan infeksi pernapasan ringan sampai sedang, seperti flu, akan tetapi, virus ini juga bisa menyebabkan infeksi pernapasan berat. Program kerja untuk Kuliah kerja nyata Universitas Muhammadiyah Jakarta disesuaikan dengan situasi yang melanda saat ini. Program kerja untuk mendukung pemerintah dalam memutus mata rantai Covid-19 yang paling utama mengedukasi masyarakat tentang bahaya covid serta menjalani di kehidupan baru di era new normal. Khususnya pada masyarakat kelurahan Cireunde Rt. 005/002, Kecamatan Ciputat Timur, Kota Tangsel.

Kuliah Kerja Nyata saat pandemi covid-19 seperti ini berbeda dengan KKN pada umumnya. KKN pada saat pandemi covid-19 bisa dilakukan secara kelompok langsung di lapangan dan bisa secara mandiri daring. Dengan adanya KKN di tengah pandemi covid-19 diharapkan Mahasiswa tetap memiliki urgensi pengabdian sehingga dapat mengembangkan kompetensi Mahasiswa dan interaksi dalam bersosial di masyarakat. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui peran Kuliah Kerja Nyata sebagai wujud pengabdian kepada masyarakat.

Dengan adanya pandemi ini pola hidup masyarakat juga berbeda, seperti diharuskan menggunakan masker, mencuci tangan menggunakan sabu dan air mengalir serta menjaga jarak. Oleh karena itu kelompok 60

melaksanakan program penyediaan fasilitas cuci tangan untuk masyarakat yang diharapkan mampu meminimalisir penularan Covid 19. Virus Covid-19 (SARS-CoV-2) bisa berada di mana saja, menempel di benda-benda yang ada di sekitar kita. Cara yang paling efektif untuk mencegah penularan virus tersebut adalah dengan sering mencuci tangan pakai sabun. Upaya yang bisa dilakukan adalah melakukan berbagai upaya pencegahan, salah satunya adalah mencuci tangan menggunakan sabun atau yang sering kita dengar dengan istilah CTPS (Cuci Tangan Pakai Sabun). Mencuci tangan dengan sabun adalah salah satu tindakan sanitasi dengan membersihkan tangan dan jari jemari menggunakan air dan sabun oleh manusia untuk menjadi bersih dan memutuskan mata rantai kuman. Mencuci tangan dengan sabun (CTPS) dikenal juga sebagai salah satu upaya pencegahan penyakit.



Gambar 1. Kegiatan mendatangi rumah Bapak Muhamad Ali selaku Ketua RT 005/002 Cireunde.



Gambar 2. Peralatan Fasilitas Penyediaan Tempat Cuci



Gambar 3. Pemasangan Fasilitas Cuci Tangan Bersama Warga Lingkungan RT 005/002 Cireundeu

2. METODE

Penyediaan fasilitas cuci tangan untuk warga, serta sosialisasi tentang penularan virus Covid-19 serta tata cara mencuci tangan yang baik dan benar di lingkungan Rt 005/002. Metode yang dilakukan dalam kegiatan KKN ini yaitu dengan menggunakan metode observasi, wawancara dan dokumentasi.

1. Observasi

Observasi merupakan salah satu kegiatan ilmiah empiris yang mendasarkan fakta-fakta lapangan maupun teks, melalui pengalaman panca indra tanpa menggunakan manipulasi apapun. Tujuan dari observasi adalah deskripsi, pada penelitian kualitatif melahirkan teori dan hipotesis, atau pada penelitian kuantitatif digunakan untuk menguji teori dan hipotesis. Melakukan teknik observasi harus memperhatikan prinsip etis yaitu, menghormati harkat dan martabat kemanusiaan (*respect for human dignity*), privasi dan kerahasiaan subjek (*respect for privacy and confidentiality*), keadilan dan inklusivitas (*inclusiveness*).

Dalam program Penyediaan Fasilitas Cuci Tangan untuk masyarakat Rt 005/002 Cireundeu dalam rangka mencegah Penularan Covid 19, Observasi yang kami lakukan adalah mengamati tempat-tempat yang rentan terhadap penularan virus Covid-19.

2. Wawancara

Wawancara (interview) adalah salah satu kaedah mengumpulkan data yang paling biasa digunakan dalam penelitian sosial. Kaedah ini digunakan ketika subjek kajian (responden) dan peneliti berada langsung bertatap muka dalam proses mendapatkan informasi bagi keperluan data primer. Wawancara digunakan untuk mendapatkan informasi yang berhubungan dengan fakta, kepercayaan, perasaan, keinginan dan

sebagainya yang diperlukan untuk memenuhi tujuan penelitian.

Dalam program Penyediaan Fasilitas Cuci Tangan untuk masyarakat Rt 005/002 Cireundeu dalam rangka mencegah Penularan Covid-19, kami memawawancarai Bapak Muhammad Ali sebagai Ketua RT mengenai tentang jumlah warga, jumlah keluarga, tempat yang cocok untuk memasang fasilitas cuci tangan serta waktu yang tepat untuk melaksanakan program.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Secara keseluruhan program KKN Online Universitas Muhammadiyah Jakarta Kelompok 60 dapat terlaksana dengan baik sesuai rencana dengan tetap mematuhi standar protokol kesehatan Covid-19. Keberhasilan program kegiatan KKN ini tidak lepas dari dukungan, partisipasi dan peran serta dari semua pihak terkait, khususnya kerjasama dari seluruh peserta KKN Kelompok 60 dan juga Dosen Pendamping Lapangan (DPL) yang selalu mensupport, membimbing dan mengarahkan agar pelaksanaan program kegiatan KKN Kelompok 60 berlangsung efektif dan efisien.

Di samping itu peran serta dari mitra dan masyarakat yang telah memberikan kesempatan kepada Kelompok 60 untuk melakukan pengabdian kepada masyarakat.

Setiap keberhasilan dan kesuksesan tidak selalu berlangsung dengan kemudahan, hambatan dan kendala biasanya selalu muncul pada setiap kegiatan, termasuk dalam pelaksanaan kegiatan KKN Kelompok 60 ini. Hambatan dan kendala yang terjadi dalam pelaksanaan program kegiatan KKN ini antara lain lebih banyak dari intern kelompok antara lain : Kegiatan KKN tahun ini bersamaan juga dengan Ujian Akhir Semester, yang ternyata tidak semua fakultas memiliki tanggal UAS yang sama, seperti Fakultas Pertanian yang UAS dilaksanakan seminggu lebih cepat dari Fakultas lain. Sehingga sulit untuk menentukan waktu yang tepat untuk melakukan program KKN.

4. KESIMPULAN

KKN merupakan salah satu mata kuliah wajib yang harus ditempuh oleh mahasiswa, tetapi tidak dilakukan di dalam ruang kelas, melainkan melalui berbagai kegiatan di tengah-tengah masyarakat. Dengan adanya

KKN inilah mahasiswa diharapkan mampu menjadi bagian dari masyarakat secara aktif, kreatif, dan inovatif terlibat dalam dinamika yang terjadi di masyarakat.

Pelaksanaan KKN Online Universitas Muhammadiyah Jakarta Tahun 2021 dapat dilaksanakan di domisili masing-masing mahasiswa melalui program pemberdayaan berbasis online dan offline serta dapat mengasah kemampuan kerjasama dengan rekan sesama mahasiswa, dosen dan masyarakat sekitar, di mana dengan bekal keahlian dan pemanfaatan teknologi informasi ini dapat memberdayakan dan meningkatkan kesejahteraan masyarakat.

Peserta KKN UMJ telah disebar menjadi beberapa kelompok. Salah satunya adalah kelompok 60, yang di mana dapat bekerjasama baik secara individu maupun kelompok, dengan membuat serangkaian kegiatan yang disesuaikan dengan kondisi dan kebutuhan masyarakat. Beberapa peserta KKN Online UMJ Tahun 2021 yaitu dari kelompok 60 yang dibagi lagi menjadi kelompok kecil yang terdiri dari 3 orang, telah memanfaatkan program offline yaitu tentang Penyediaan Fasilitas Cuci Tangan untuk masyarakat Rt 005/002 Cireundeu dalam rangka mencegah Penularan Covid 19.

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terima kasih kepada Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat (LPPM) Universitas Muhammadiyah Jakarta serta ketua RT. 005/002 Cireundeu Yang telah berpartisipasi serta mendukung program sosialisasi hidup sehat ini.

DAFTAR PUSTAKA

Anasari, Fitri, Addy Suyatno, and Indah Fitri Astuti. 2016. "Sistem Pelaporan

Terpadu Kuliah Kerja Nyata Berbasis Digital (Studi Kasus: Lembaga Pengabdian Kepada Masyarakat Universitas Mulawarman)." *Informatika Mulawarman: Jurnal Ilmiah Ilmu Komputer* 10(1):11.

Al Umar, Ahmad Ulil Albab, Anava Salsa Nur Savitri, Yolanda Srytra Pradani, Mutohar, and Nur Khamid. 2021. "PERANAN KULIAH KERJA NYATA SEBAGAI WUJUD PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT DI TENGAH PANDEMI COVID-19(STUDI KASUS IAIN SALATIGA KKN 2021)." *ISSN 2502-3632 (Online) ISSN 2356-0304 (Paper) Jurnal Online Internasional & Nasional Vol. 7 No.1, Januari – Juni 2019 Universitas 17 Agustus 1945 Jakarta* 01(9):1689–99.

Sudarwati, Bagus, Cantika, Cikal, Choirul Fully, Hafid, Hanung, Lukiyanto, Rizal, and Sylvia. 2020. "Jurnal BUDIMAS Vol. 02, No. 01, 2020." *Jurnal Budimas* 02(01):43–49.

Kemenkes. 2020. "Cuci Tangan Kunci Bunuh Virus Covid 19." *Kemenkes.Go.Id*.

Diskes Prov. Bali. 2020. "Ayo Kita Lakukan Cuci Tangan Pakai Sabun (CTPS) Sebagai Salah Satu Upaya Pencegahan Covid19." *Diskes.Baliprov.Go.Id*, April 28.

Hasanah, Hasyim. 2017. "TEKNIK-TEKNIK OBSERVASI (Sebuah Alternatif Metode Pengumpulan Data Kualitatif Ilmu-Ilmu Sosial)." *At-Taqaddum* 8(1):21.

Mita, Rosaliza. 2015. "Wawancara Sebuah Interaksi Komunikasi Dalam Penelitian Kualitatif." *Jurnal Ilmu Budaya* 2:9.